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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

За окном наступила долгожданная 
осень, а в стенах университета уже 
вовсю кипит учёба. Надеюсь, что наши 
первокурсники успели влиться в об-
разовательный процесс и теперь ак-
тивно проводят свою студенческую 
жизнь!

В начале осени Красноярский ГАУ 
встретил День знаний. 1 сентября 
прошла студенческая шоу-програм-
ма «Буря в стакане», где обучающихся 
поздравили с началом учебного года, 
а почётных профессоров вуза награ-
дили благодарственными письма-
ми. А уже 2 сентября мы с размахом 
встретили первокурсников и погрузи-

ли их в студенчество. Как это было, смотрите в фоторепортаже.

Ежегодно осенью мы подводим итоги приёмной кампании в Красноярском 
ГАУ. В этом году к нам поступил 2831 студент на разные ступени образова-
ния и направления. В статье мы кратко поделились новшествами прошед-
шей приёмной кампании и рассказали о самых популярных у абитуриентов 
специальностях. 

В постоянных рубриках «Молодой учёный», «Спортсмен месяца», «Личный 
опыт» и «Гордость вуза» вы познакомитесь с историями о выдающихся сту-
дентах, выпускниках и преподавателях Красноярского ГАУ.

Об этом и многом другом читайте в новом выпуске журнала.

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном. 
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ООО «Малтат»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, эколо-

ги, лаборанты, инженеры-механики, инженеры-электрики, 
экономисты.

• АО «Тайнинское»:
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• Группа компаний «Назаровский масложировой комбинат»:
Технолог молочного производства.
• ООО «БИССЕКТОР»:
Инженер-геодезист, техник-геодезист.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; АО «Птицефабрика «Бархатовская»; 
ЗАО «Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; 
ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.; ООО «Чистопольские нивы»; АО «Искра».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильем, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям 
директоров по практико-ориентированному обучению и трудо-
устройству, а также в Центр практического обучения и трудоустрой-
ства: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Александр Лемин победил на выборах главы Абакана
Глава Абакана Алексей Лемин вновь из-

брался на пост столичного градоначальника. 
Действующий мэр Абакана набрал 22661 го-
лос – это 74,58 % от голосов избирателей. В 
1997 году он с отличием окончил Краснояр-
ский государственный университет по специ-
альности «Землеустройство», ему присуждена 
квалификация «инженер-землеустроитель».

Информационное агентство

«Хакасия», 9 сентября

В Хакасской национальной гимназии установили 
мемориальные доски участникам СВО

В Хакасской национальной гим-
назии-интернате им. Н. Ф. Ката-
нова состоялось торжественное 
открытие памятных досок Ива-
ну Арыштаеву и Роману Шулбаеву, 
военнослужащим, героически по-
гибшим при исполнении воинского 
долга в зоне специальной военной 
операции. Роман Шулбаев окончил Красноярский аграрный универси-
тет по специальности «Логистика».

 Средство массовой информации

«Пульс Хакассии», 17 сентября

Кто проходит в Госдуму 
по итогам довыборов

8 сентября завершилось голо-
сование на дополнительных вы-
борах депутатов Государственной 
думы РФ по трём одномандат-
ным округам. По итогам обработ-
ки 100 % протоколов наибольшее 
число голосов получили бывшие 
члены Правительства РФ, одна 
из которых – Виктория Абрамчен-
ко, по Южному одномандатно-
му избирательному округу № 152 
Ростовской области. Она роди-
лась в Черногорске Республи-
ки Хакасия, в 1998 году окончила 
Красноярский государственный 
университет.

Информагентство

ТАСС, 9 сентября

Шершни в городе
Говорим про шершней: те виды ос, которые атаковали красноярцев; 

по крайней мере, есть объявления в Гремячей гриве. Почему они могут 
быть опасны? Поговорим об этом с гостем – микробиологом и доцен-
том Красноярского государственного аграрного университета Анаста-
сией Анатольевной Мороз.

Вечерний канал «Прима»,

11 сентября

Красноярский аграрный университет
может стать хабом для учащихся

из азиатского региона
В Министерстве сельского хозяйства России состо-

ялась рабочая встреча министра сельского хозяйства 
Оксаны Николаевны Лут с губернатором Краснояр-
ского края Михаилом Михайловичем Котюковым. Они 
обсудили текущее состояние агропромышленного 
комплекса региона, вопросы развития Красноярского 
аграрного университета, а также организацию работы 
комиссии Государственного Совета по направлению 
«Технологическое лидерство» в контексте обеспече-
ния продовольственной безопасности.

Сетевое издание

«AgroXXI.ru», 20 августа

В Красноярском ГАУ открыли 
новый учебный класс современной 

сельхозтехники
В Красноярском ГАУ открыли корпоративный класс 

для обучающихся по направлению «Агроинженерия» 
в Институте инженерных систем и энергетики. В ау-
дитории будут изучать современную сельхозтехнику 
и технологии заготовки грубых кормов на дисципли-
нах «Сельскохозяйственные машины», «Сельскохо-
зяйственная техника иностранного производства» и 
«Управление технологическими системами». 

Интернет-газета

«Newslab», 3 сентября
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Земледельцы Красноярского края собрали
первый миллион тонн зерна

Аграрии региона намо-
лотили миллион тонн зер-
на с более 360 тыс. га, что 
составляет почти 43 % пла-
на. Средняя урожайность 
зерновых и зернобобовых – 
28,1 центнера с гектара. 

Министр сельского хо-
зяйства края Илья Алексан-
дрович Васильев:

– В непростых погод-
ных условиях собрали пер-
вый миллион тонн зерна. 
Уже почти две недели в крае 
идут затяжные дожди. Такой 
аномально сырой погоды в 
конце лета и начале осени 
в регионе не было давно. В 
августе в большинстве зем-
ледельческих районов вы-

пало осадков в два раза больше месячной нормы. За первую декаду сентября – в полтора раза больше 
декадной нормы. Синоптики обещают нам «погодные окна» во второй и третьей декадах сентября. Агра-
рии по максимуму используют эти возможности.

Земледельцы убрали больше площадей от плана, чем годом ранее, за счёт более раннего выхода на 
уборочную в этом сезоне. Урожайность скромнее, но всё же достойная: 28,1 центнера с гектара против 
30,2 центнера с гектара в минувшем году.

Министр подчеркнул, что для успешного проведения уборочной сельхозпроизводители обеспечены 
всеми необходимыми материально-техническими ресурсами: парк техники в полной боевой готовности, 
горюче-смазочные материалы в наличии, сушильное хозяйство и хранилища готовы к приёмке урожая.

Из-за сложных погодных условий во время 
уборочной в крае введён режим чрезвычайной 
ситуации

В Красноярском крае с 20 
сентября начал действовать 
режим чрезвычайной ситу-
ации из-за переувлажнения 
почвы. Режим ЧС распро-
страняется на все расте-
ниеводческие территории 
края – 37 районов.

Губернатор Красноярско-
го края Михаил Михайлович 
Котюков:

– Введение режима чрез-
вычайной ситуации на тер-
ритории Красноярского 
края позволит поддержать 
экономику предприятий – 
получить страховые выпла-
ты и избежать санкций за недостижение показателей при получении мер господдержки.

Глава региона поручил Минсельхозу края ежедневно проводить штабы с районами до конца по-
левых работ, главам районов – мониторить ситуацию и при необходимости вводить режим чрез-
вычайной ситуации на своих территориях. В Курагинском, Манском, Балахтинском и Назаровском 
районах, а также Шарыповском и Пировском муниципальных округах действует такой режим.

Несмотря на непростые погодные условия, аграрии делают всё возможное, чтобы убрать уро-
жай с минимальными потерями. В помощь коллегам хозяйства перебрасывают технику к месту 
уборки, поддерживают в сушке зерна. Зерновые и зернобобовые обмолочены на 55 % площадей 
от плана, собрано около 1,3 млн тонн зерна. Рапс убран на 26 % от планируемых площадей. Намо-
лочено почти 135 тыс. тонн семян.



6

Наш студент – обладатель
стипендии Правительства РФ!

Вячеславу Грейдину, студенту третьего курса направления «Электри-
фикация и автоматизация сельского хозяйства» Центра подготовки спе-
циалистов среднего звена, присудили стипендию Правительства РФ за 
активное участие в конференциях и гранте.

– Я участвовал во многих мероприятиях, где выступал со своими науч-
ными трудами, и получил неоценимый опыт публичных выступлений. Ис-
кренне радуюсь награде, потому что мой труд оценили по достоинству. 
Спасибо преподавателям, кто помогал, поддерживал и верил в меня! – 
поделился впечатлениями Вячеслав.

Мы желаем парню побед и успешного покорения карьерных высот!

Молодые учёные аграрного 
в Бурятии   

Аспиранты Красноярского ГАУ – Надежда Шрам, Алек-
сандр Жигарев и Константин Фадеев – приняли участие в 
летней школе молодых учёных «Лекарственное растение-
водство Байкала: наука и практика» в Бурятии, организо-
ванной Бурятской ГСХА им. В. Р. Филиппова.

Студентам провели экскурсию по городу, включающую 
посещение Иволгинского дацана и Центра восточной ме-
дицины. Наши молодые учёные каждое утро начинали с 
занятий йогой, а после завтрака получали от федераль-
ных спикеров и экспертов из Белоруссии новые знания по 
лекарственным растениям и дальнейшему применению их 
в различных отраслях: от пищевых производств до лекар-
ственных препаратов. 

По окончании школы участники получили заряд энер-
гии, новые знакомства, удостоверения о повышении ква-
лификации, а также наметили перспективы дальнейшего 
сотрудничества в развитии применения лекарственных 
растений на практике.

НОВОСТИ КРАСГАУ

День среднего профессионального образования
2 октября в Доме офицеров Центр подготовки специалистов среднего звена отметил два важных празд-

ника – День среднего профессионального образования и свой пятилетний юбилей.
На сцене всех причастных к торжеству поздравили ректор аграрного университета Наталья Ивановна 

Пыжикова и руководитель сектора кадрового обеспечения АПК отдела Минсельхоза края Алла Карлов-
на Газенкампф, а также работодатели: ООО «Александровка», ООО «Крайпотребсоюз», АО «СибАгро» и 
ООО «Ярск».

Не обошлось без награждений: Наталья Ивановна и Алла Карловна поздравили студентов и сотрудни-
ков, которые преданно отдаются своему делу, вносят вклад в развитие среднего профессионального об-
разования и помогают достигать новых высот. Творческие коллективы, активисты РССМ, студенческие 
отряды показали невероятные и яркие номера: танцы, песни, шествие с флагами и многое другое!
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1 сентября 2024 года:
так мы встретили День знаний!

Гости мероприятия знакомились
с объединениями вуза.

Куда же безКуда же без
награждения?награждения?

На праздник
приехал
министр
сельского
хозяйства края
Илья
Александрович
Васильев.

Увлекательно и яркоУвлекательно и ярко
наши студотряды встретили наши студотряды встретили 

первокурсников.первокурсников.
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Все удивились, когда узнали о её работе!
Когда видишь её за штурвалом трактора, сложно поверить, что эта девушка только 

окончила Красноярский ГАУ. Но для Виктории Сопиковой, выпускницы аграрного уни-
верситета, выбор профессии стал очевидным. Она рассказала о своём необычном про-
фессиональном увлечении, студенчестве и работе в свинокомплексе «Красноярский».

Виктория родилась в Краснояр-
ске и воспитывалась тётей со сво-
ими двумя старшими братьями. 
Вместе с мальчиками она увлеклась 
автомобилями.

– Возможно, благодаря моим бра-
тьям я заинтересовалась машинами, 
что многие посчитают необычным 
для девушки. Будучи школьницей, я 
увлекалась ещё хоккеем, футболом 
и волейболом, – отметила Виктория.

До прихода в аграрный универ-
ситет выпускница училась в Крас-
ноярском колледже отраслевых 
технологий и предпринимательства 
на автомеханика. Уже в 2018 году Вик-
тория поступила в Красноярский ГАУ 
на «Агроинженерию» по программе 
технических систем в агробизнесе.

Студенческие годы были активны-
ми и полезными: девушка трудилась 
волонтёром на Универсиаде и в меж-

дународном выставочно-деловом 
центре «Сибирь», а также проходила 
производственную практику в посёл-
ке Борск. Помимо этого, Виктория 
занималась исследовательской де-

ятельностью: писала научные рабо-
ты о газодизельном процессе и его 
установке на грузовом автомобиле 
«Урал 4320».

– После окончания бакалавриата 
я решила продолжить свой профес-
сиональный путь и по рекомендации 
доктора технических наук и профес-
сора Николая Ивановича Селивано-
ва поступить в магистратуру на то же 
направление. Хочу выразить огром-
ную благодарность всем преподава-
телям Института инженерных систем 

и энергетики за их труд, который они 
вкладывают в обучение студентов! – 
делится выпускница.

Пример Виктории показывает, 
как важны теоретические и практи-
ческие знания о сельскохозяйствен-
ном производстве для студентов 
нашего университета. Благодаря 
полученным навыкам и опыту де-
вушка трудоустроилась в свиноком-
плекс «Красноярский» на должность 
тракториста-машиниста сельско-
хозяйственного производства. В её 
обязанности входят уборочные ра-
боты в полях на зерноуборочном 
комбайне RSM T500, техническое 
обслуживание техники, проверка ис-
правности всех рабочих элементов.

– Трудности есть в каждой работе, 
однако мне крайне повезло с коллек-
тивом. Они в любой ситуации прихо-
дят на помощь. Основные сложности 
возникли в первую неделю работы 
на сельхозпредприятии: необходи-
мость привыкать к большому количе-
ству кнопок плюс адаптация к новым 
условиям. Благодаря помощи моих 

коллег я смогла быстро со всем ра-
зобраться, – рассказала Виктория.

Когда близкие узнали о работе на-
шей выпускницы, они удивились: как 
девушка управляет такой большой 
техникой и понимает работу данного 
аппарата? Вопреки всему Виктория 
довольна тем, как складывается ка-
рьера в свинокомплексе. Половина 
её цели уже достигнута, осталось по-
строить дом, переехать в сельскую 
местность и продолжить свою про-
фессиональную деятельность.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ
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СОБЫТИЕ

«Золотая осень – 2024»
Ректор аграрного университета Наталья Ивановна Пыжикова, проректор по стратеги-

ческому развитию и практико-ориентированному обучению Мария Георгиевна Озерова, 
а также проректор по науке Александр Владимирович Коломейцев посетили XXVI Рос-
сийскую агропромышленную выставку «Золотая осень – 2024».

Мероприятие прошло с 9 по 12 ок-
тября в новейшем учебно-выставоч-
ном комплексе «Тимирязев Центр».

На выставке традиционно пред-
ставили основные достижения АПК 
регионов, современную сельско-
хозяйственную технику, продукты и 
услуги для агробизнеса, а также луч-
шие породы сельскохозяйственных 
животных. 

На пленарном заседании «Рос-
сийский агропром – 2030: пути 
достижения технологического ли-
дерства» выступили председатель 
Правительства РФ Михаил Владими-
рович Мишустин, министр сельского 
хозяйства России Оксана Николаев-
на Лут и губернатор Красноярского 
края Михаил Михайлович Котюков. 
Представители власти отметили не-

обходимость продолжать научные 
исследования в сфере АПК, взаимо-
действовать с наукой и бизнесом, а 
также формировать бесшовную си-
стему подготовки кадров от школы 
до работодателя. 

В рамках круглого стола «Экспорт 
аграрного образования» выступила 
проректор по стратегическому раз-
витию и практико-ориентирован-
ному обучению Мария Георгиевна 
Озерова. Она поделилась с колле-
гами опытом работы с зарубежны-
ми партнёрами и иностранными 
студентами, рассказала о совмест-
ных научных исследованиях с Кита-
ем и Монголией, а также подсветила 
вопросы целевой подготовки ино-
странных студентов для зарубежных 
сельскохозяйственных товаропро-
изводителей. Помимо этого, Ма-
рия Георгиевна посетила панельную 
дискуссию «Новый образ сельско-
хозяйственной сферы в России», 
где коллеги рассмотрели и обсуди-
ли формирование имиджа сельского 
хозяйства в медиапространстве.

26-я агропромышленная выстав-
ка «Золотая осень – 2024» прошла 
продуктивно для аграрного универ-
ситета. Надеемся, что полученные 
знания и опыт будут активно вне-
дряться в нашем вузе!

Вячеслав Глущенко

– Молодёжи необходимо идти 
в сельское хозяйство. Во-первых, 
это перспективная и развивающая-
ся отрасль, требующая новых идей 
и подходов. Во-вторых, сельское 
хозяйство – это основа продоволь-
ственной безопасности страны, и 
молодые специалисты могут вне-
сти значительный вклад в обеспе-
чение населения качественными 
продуктами питания. Наконец, рабо-
та в сельском хозяйстве предостав-
ляет возможность жить и работать 
на природе, наслаждаться красотой 
и богатством русской земли, – рас-
суждает героиня рубрики. 

Всем студентам Красноярского 
аграрного университета Виктория 
желает добиваться своих целей и 
не останавливаться на достигнутом 
пути. Помните, что сельскохозяй-
ственные специальности востребо-
ваны по всей России, ведь благодаря 
им обеспечивается продовольствен-
ная безопасность страны и высокое 
качество жизни населения.

Вячеслав Глущенко
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Мы узнали, что для вас значит осень
С первыми осенними листьями и прохладным ветром приходит новая пора – золотая 

студенческая осень. Это время, когда лекции и семинары возвращаются в привычное 
русло после летних каникул, а жизнь в университете снова бурлит энергией и новыми на-
чинаниями. Мы узнали, с чем ассоциируется у вас осень и как вы проводите это время.

Николай Лукьянов,
студент Института
прикладных биотехнологий
и ветеринарной медицины

– Для меня осень – это возможность побыть наеди-
не с собой, своими мыслями, а также решить беспокоя-
щие вопросы. Моя рутина в это время года: заряжаться 
музыкой по утрам, пить кофе и смотреть мультфильмы. 
В свободное время предпочитаю активный отдых – ба-
скетбол и плавание, а также участие в университетских 
мероприятиях. 

Осенние воспоминания с университетом связаны с 
первыми днями учёбы, когда все знакомятся, обсужда-
ют планы на новый учебный год и участвуют в различных 
активностях. Список дел у меня большой – трениро-
ваться и развивать себя как личность и профессионал, 
прокачивать свои способности и навыки.

Мария Передерина, 
студентка
Института экономики
и управления АПК

– Осень у меня ассоциируется с учёбой, наступлени-
ем прохладной погоды, сменой гардероба и посидел-
ками дома в тепле. Ещё с наступлением этого времени 
года становится грустно, ведь летом не всё успели сде-
лать! Главное помнить, что совсем скоро придут всеми 
любимые праздники – Новый год, 23 февраля, 8 марта и 
многие другие!

В свободное время, пока ещё тепло, я люблю гулять 
на свежем воздухе. С наступлением морозов мне нра-
вится смотреть сериалы и пересматривать фильмы, 
играть на гитаре и проводить время с родителями в до-
машней обстановке. 

В планах на осенние месяцы – организовывать учёбу, 
радоваться университетским дням, знакомиться с еди-
номышленниками и искать себе занятие по душе в вузе!

Анастасия Лапатинская,
студентка Института 
прикладных биотехнологий
и ветеринарной медицины

– Осень для меня – это время перехода, когда приро-
да начинает готовиться к зимнему сну. Она ассоцииру-
ется с золотыми листьями, которые будто прощаются с 
деревьями и прохладным воздухом, который приносит 
свежесть и ясность мыслей. Это время размышлений, 
когда каждый листопад напоминает о том, что всё име-
ет свой цикл.

Мои осенние ритуалы: прогулки по паркам, скве-
рам и лесу, когда я могу насладиться падающими ли-
стьями и свежим воздухом. Я люблю пить горячий чай 
с пряностями, а лучше глинтвейн с вишней, который 
согревает и создаёт уютную атмосферу. Также я прак-
тикую уединение с природой, чтобы наладить связь с 
окружающим миром и очистить ум от лишних мыслей, 
умиротворение и покой – это то, что наполняет меня 
осенью.

В университете осень – это время новых начинаний 
и встреч с одногруппниками. После лета все, соску-
чившись друг по другу, рады встретиться, поделиться 

впечатлениями о лете и каникулах, каждая встреча на-
полнена теплом и радостью.

На ближайшее время у меня есть планы прове-
сти выходные на природе, возможно, посетить наши 
Красноярские Столбы, а может, и успеть прокатиться 
на электричке до Дивногорска, погулять по набереж-
ной и насладиться природой. И, конечно, я не забу-
ду о времени для саморазмышлений и медитации, 
чтобы оставаться в гармонии с собой и окружающим 
миром!
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Варвара Ефремова,
студентка
Института пищевых 
производств

– Осень – это шелест листьев под ногами, летящие 
на юг стаи птиц, а также возможность надеть любимый 
вязаный жакет и пальто, полюбоваться яркими краска-
ми природы и выпить любимый кофе.

Чтобы оставаться в приподнятом настроении, я чаще 
смотрю на природу, заряжаюсь от этого энергией. В 
свободное время стараюсь гулять на свежем воздухе, 
читать любимые книги и пить вкуснейший кофе в пар-
ке. Это время для меня, когда нужно чаще выбираться 
из дома, ведь впереди зима.

Этот год в университете для меня первый, но он уже 
запомнился вечной суетой, множеством мероприятий и 
кучей дел. В планах – не сидеть на месте, заниматься 
саморазвитием, обретать свой внутренний покой и го-
товиться к суровой сибирской зиме!

Александр Жигарев, 
преподаватель Института 
прикладных биотехнологий 
и ветеринарной медицины

– Осень с детства у меня ассоциируется со сбором 
урожая с полей и дачи, потому что у нас большая семья! 
Своё хорошее настроение я поддерживаю весёлой му-
зыкой и посиделками с друзьями. 

Университет для меня осенью запоминается торже-
ственной линейкой на День знаний, интересными заня-
тиями со студентами, а также собственным обучением 
в аспирантуре и саморазвитием.

Осенью у меня всегда запланированы поездки для 
повышения квалификации и участие в научных кон-
ференциях для совершенствования своих професси-
ональных компетенций. Я надеюсь, что эти месяцы 
пройдут ещё продуктивнее, чем в прошлом году!

Вячеслав Глущенко

Полина Аболенцева,
аспирант Института 
агроэкологических 
технологий

– С момента поступления и по сей день в вузе осень 
ассоциируется у меня с началом нового учебного года. 
Уже долгое время года исчисляются именно с приходом 
этого сезона.

В поддержке настроя на осеннюю работу нет необ-
ходимости, потому что постоянные задачи по работе и 
учёбе держат меня в тонусе и не дают хандрить! Сво-
бодное осеннее время я стараюсь проводить в лесу: в 
это время года можно наблюдать красоту увядания рас-

тений и подготовку природы к зимнему сну. 
Всегда вспоминаю осень в университете как малень-

кий праздник. Эти месяцы знаменуются возвращением 
в любимую лабораторию, планированием научных ра-
бот на следующий календарный год, изучением новых 
дисциплин в аспирантуре, а также участием в культур-
но-творческих мероприятиях и конкурсах.

В этом году планы серьёзные. Мы с заведующей 
межкафедральной научно-исследовательской ла-
бораторией сельскохозяйственной и экологической 
биотехнологии Софьей Владимировной Овсянкиной 
открываем исследовательский кабинет после капи-
тального ремонта и начинаем культивировать бактери-
альные штаммы на биореакторе.



12 ГОРДОСТЬ ВУЗА

Любовь друг к другу и к университету:
история семейной пары

Андрей Владимирович и Татьяна Николаевна Бастрон – семья инженеров, для кото-
рой Красноярский ГАУ стал вторым домом. Всю свою жизнь они посвятили Институту ин-
женерных систем и энергетики. В интервью герои рубрики рассказали о студенческом 
времени, любимых дисциплинах и научных достижениях.

Андрей Владимирович и Татья-
на Николаевна Бастрон в 1981 году 
поступили в Челябинский инсти-
тут механизации и электрификации 
сельского хозяйства на факультет 
автоматизации и стали одногруп-
пниками. Учиться было нелегко: 
много курсовых проектов, самосто-
ятельных и лабораторных работ, ко-
торые нужно выполнять и защищать 
вовремя. 

С третьего курса всех студен-
тов прикрепляли к конкретным пре-
подавателям кафедры автоматики 
и привлекали к участию в работе 
студенческого научного сообще-
ства. Каждый из обучающихся вы-
ступал с докладами на научных 
конференциях, откуда зарождал-
ся интерес студентов к исследова-
тельской деятельности. Например, 
в Челябинской областной публич-
ной библиотеке молодые учёные 
осваивали навык работы с техни-
ческой литературой и патентами. В 
институте проходила активная вне-
учебная жизнь: студентами они не-

сколько раз ходили в походы на 
гору Таганай и в лыжные вылазки, 
ездили купаться на озёра, празд-
новали День энергетика «капустни-
ками» – шуточными театральными 
представлениями.

– Я не планировал становиться 
преподавателем, а Татьяна Нико-
лаевна наоборот – с самого детства 
мечтала быть учителем. Посколь-
ку её мама была против этого, 
моя жена поступила на инженер-
ный факультет, – отметил Андрей 
Владимирович.

Всю свою жизнь герои рубрики 
посвятили Красноярскому ГАУ: бо-
лее 40 лет они работают на кафедре 
и передают свои знания студентам. 
О первых занятиях с ребятами наши 
педагоги вспоминают с теплом. Ан-
дрей Владимирович помогал препо-
давателю и кандидату технических 
наук, доценту Галине Владимиров-
не Новиковой. Она вела лабора-
торные работы по электрификации 
сельского хозяйства у студентов зо-
оинженерного факультета. А Андрей 
Владимирович следил за напряже-
нием и помогал юным инженерам 
разобраться с проводами. 

Первыми студентами Татьяны 
Николаевны стали молодые и опыт-
ные электрики.
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– Одни подшучивали, другие по-
могали. С первого года в вузе я за-
нималась воспитательной работой 
на факультете электрификации и 
автоматизации сельского хозяй-
ства. Вместе с мужем участвовала в 
спортивных мероприятиях институ-
та, организовывала мероприятия, 
пела в хоре, выпускала стенные га-
зеты и каталась по Красноярскому 
морю на собственноручно сделан-
ном катамаране, – поделилась она.

У Андрея Владимировича две 
любимые дисциплины: «Монтаж 
электрооборудования и средств 
автоматизации» и «Принципы ин-
женерного творчества». Ему нра-
вится видеть радостные глаза 
студентов, которые собрали схе-
му, подали напряжение, увидели 
крутящиеся двигатели и светящие-
ся лампочки – в этот момент лабо-
раторный стенд оживает. Татьяна 
Николаевна сорок лет преподаёт 
дисциплину «Электрический при-
вод» – итоговый предмет, который 
включает в себя знания по электро-
технике, электрическим машинам, 
теоретической механике, теплотех-
нике и гидравлике, силовой элек-
тронике и автоматике.

Список научных работ у семьи 
Бастрон внушительный: Андрей 
Владимирович входит в первую де-
сятку среди учёных Красноярского 
ГАУ по числу публикаций – их более 
250. С соавторами опубликовано 
8 монографий, издано 19 учебных 

пособий, а также получено более 
70 патентов на изобретения, по-
лезные модели и свидетельства 
на программные продукты. Татья-
на Владимировна стала соавтором 
24 изобретений и полезных моде-
лей, 2 монографий, 9 учебных посо-
бий и более 80 научных статей.

В 2013 году в СФУ проводилась 
технико-экономическая оценка ис-
пользования возобновляемых ис-
точников энергии на территории 
Красноярского края. Андрей Влади-
мирович Бастрон совместно с до-
центом кафедры электроснабжения 
сельского хозяйства Александром 

Валериевичем Чебодаевым при-
нял активное участие в оценке ве-
троэнергетических ресурсов края. В 
результате работы совместно с учё-
ными СФУ опубликована уникальная 
монография «Ветроэнергетика Крас-
ноярского края», на которую часто 
ссылаются как учёные, так и студенты.

Выпускники Татьяны Николаев-
ны и Андрея Владимировича тру-
дятся главными энергетиками и 
руководителями на сельскохозяй-
ственных предприятиях, а также во 
всех отраслях энергетики. Напри-
мер, только в компании «Россети 
Сибири» работают более 800 вы-
пускников Института инженерных 
систем и энергетики. Регулярно 
к нашим преподавателям приез-
жают и делятся своими успехами 
первые выпускники Красноярско-
го ГАУ – братья Шалапинины, бра-
тья Потылицыны и многие другие. 
Большинство из былых студентов 
впоследствии отправили на учёбу в 
Красноярский ГАУ своих детей!

– Студенческие годы – уникаль-
ное время. Это большие возмож-
ности и продвижение самого себя 
вперёд. Мы с женой советуем сту-
дентам аграрного университета 
брать от жизни любые возможно-
сти, общаться с единомышленни-
ками, заряжаться друг от друга 
энергией и заниматься активным 
отдыхом!

Екатерина Губская
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«Педагогам важно всецело любить
свою профессию»

Галина Александровна Бурмакина – кандидат исторических наук, доцент и наш юби-
ляр. В этом году героине рубрики исполнилось 75 лет! Уже долгие годы она передаёт 
свои знания студентам аграрного университета и обеспечивает им успешное, надёжное 
будущее. В интервью Галина Александровна поделилась деталями своего детства, рас-
сказала о первом занятии в роли преподавателя и защите кандидатской диссертации.

– Галина Александровна, рас-
скажите о своём детстве и сту-
денческих годах.

– Я родилась в посёлке Тасеево 
Красноярского края. После оконча-
ния Великой Отечественной вой-ны 
моего отца демобилизовали в 1952 
году, он работал шофёром и вплоть 
до пенсии ездил на большегруз-
ных автомобилях в леспромхозе. 
Мама заведовала библиотекой, и 
там я почти всегда была на местных 
мероприятиях.

Значительная часть моего детства 
прошла в библиотеке, где я мно-
го читала: начиная с детских сказок, 
Жюля Верна и заканчивая научно-
популярной литературой. Я мечтала 
стать либо океанологом, либо астро-
физиком. После окончания школы 
поступила на металлургический фа-
культет Красноярского института 
цветных металлов. Окончив его, по-
лучила красный диплом горного ин-
женера-технолога. Во время учёбы 
активно работала в студенческом 
научном обществе над проблемами 
голографии. 

– Куда вы устроились работать 
после окончания университета?

– Выбрала распределение в экс-
педицию «Востоккварцсамоцве-
ты», которая работала в Якутии. 
Затем мне пришлось поработать в 
Москве в управлении объединения 
«Союзкварцсамоцветы».

После распада Советского Сою-
за и закрытия многих государствен-
ных структур я вернулась в Канск, 

где возглавила учебно-консульта-
ционный пункт Центра профориен-
тации молодёжи и психологической 
поддержки населения. Его сотруд-
ники активно сотрудничали с отде-
лом профориентации Красноярского 
аграрного университета. Приходи-
лось много общаться с выпускника-
ми школ, выступать с лекциями по 
выбору жизненного пути. Затем меня 
пригласили на работу на кафедру пе-
дагогики, психологии и экологии 
Красноярского ГАУ. 

– Как прошла защита кандидат-
ской диссертации?

– Я благодарна Василию Васи-
льевичу Гришаеву, доктору исто-
рических наук, потому что он 
порекомендовал мне подготовить 

диссертацию по истории 
сельскохозяйственного 
образования в Краснояр-
ском крае и роли Красно-
ярского ГАУ в подготовке 
кадров для агропромыш-
ленного комплекса ре-
гиона. В процессе 
написания работала в ар-
хивах и общалась со мно-
гими преподавателями, 
стоявшими у истоков на-
шего вуза. Работать с 
ними в одном коллекти-
ве – одно удовольствие!

– Как прошло ваше 
первое занятие в роли 
преподавателя?

– На первое занятие 
шла с чувством страха, 

боялась, что не смогу наладить кон-
такт со студентами. Когда вошла в 
аудиторию, почувствовала, что не 
зря готовилась к семинару и рассма-
тривала разные варианты его про-
ведения. Дальше старалась вовлечь 
студентов в совместную работу по 
получению новых знаний и выработ-
ке необходимых навыков.

Для меня все преподаваемые 
дисциплины любимы и важны. Для 
каждой из них я нахожу актуальную 
информацию, чтобы донести её до 
студентов. Педагогам важно все-
цело любить свою профессию, от-
носиться ответственно к учебным 
предметам и студентам.

– Что вы можете сказать о сво-
их студентах?

– Когда долго работаешь со сту-
дентами, уже на первом курсе пред-
ставляешь, как будет идти их жизнь 
на протяжении всех лет обучения в 
университете. Поэтому я могу под-
сказать им что-то или предостеречь 
от необдуманных шагов. Радуюсь, 
когда обучающиеся, ближе к выпу-
ску, осознанно создают крепкие се-
мейные пары и дальше вместе идут 
по жизни.

– Какие у вас планы на будущее?
– Благодарю за деловую творче-

скую атмосферу в коллективе, соз-
данную доцентом и заведующим 
кафедрой психологии, педагогики и 
экологии человека Алексеем Генна-
дьевичем Мироновым. В будущем 
продолжу передавать необходимые 
знания специалистам сельского хо-
зяйства, ведь у наших студентов всё 
великое только впереди!

Беседовала
Екатерина Губская
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«После каждой победы я напоминаю себе:
продолжай стремиться к большему»

Лидия Александровна Овсянко шла к получению докторской степени 17 лет. Она на-
писала более двухсот научных трудов и с каждым годом поднимает планку. Это тот слу-
чай, когда молодой учёный сочетает в себе несколько ролей: преподавателя, доктора 
экономических наук и отличного друга для студентов. В интервью Лидия Александровна 
рассказала о поступлении в Красноярский ГАУ, первом занятии в роли педагога и поко-
рении экономической науки.

– Почему вы решили посту-
пить в Красноярский ГАУ?

– Я родилась и выросла в посёл-
ке Борск Сухобузимского райо-
на. С детства жизнь связала меня с 
сельским хозяйством. В моей аль-
ма-матер находится учебно-опыт-
ное хозяйство «Миндерлинское» 
Красноярского аграрного универ-
ситета, где мои родители провели 
большую часть своей жизни.

В нашем посёлке о Краснояр-
ском ГАУ говорил каждый, а в хо-
зяйство приезжали студенты и 
преподаватели. В 2002 году мне 
пришлось выбрать свой професси-
ональный путь: я подала докумен-
ты в аграрный университет и стала 
студенткой специальности «Бух-
галтерский учёт, анализ и аудит».

– Почему выбрали экономику?
– У нас в старшей школе откры-

ли курс экономики, что было ред-
костью для того времени. Тогда я 
попробовала себя в этой дисци-
плине и сразу же в неё влюбилась. 
Моя мама работала сначала бух-
галтером, затем главным экономи-
стом, и мне было приятно пойти по 
её стопам. Решение задач, цифры, 
расчёты и анализ зацепили меня 
и стали значимой частью моей 
жизни.

– С чего началась ваша науч-
ная деятельность?

– На пятом курсе я стала победи-
телем конкурса «Золотой кадровый 
резерв АПК». На этапе самопре-
зентации я рассказала о своих пла-
нах – поступить в аспирантуру и 
стать преподавателем в нашем 
университете. 

Так и случилось: в 2007 году я 
поступила в аспирантуру по специ-
альности «Экономика и управление 
народным хозяйством». В течение 
трёх лет проводила научные ис-
следования, а после стала канди-
датом экономических наук. Хочу 
вспомнить и поблагодарить свое-
го научного руководителя – Елиза-
вету Ивановну Коваленко, доцента 
и кандидата экономических наук. Я 
стала её первым аспирантом, бла-
годаря ей углубилась в исследова-
тельскую деятельность и увлеклась 
делом до сегодняшнего дня. 

– Почему научная дея-
тельность приносит вам 
удовольствие?

Во время научной работы я чув-
ствую азарт: это увлекательно – 
видеть проблематику и искать 
решение. Такое дело бесконечно, 
и мне нравится в него углубляться, 
исследовать различные аспекты 

одной темы, а также находить но-
вые точки для изучения.

– Чем вы увлекаетесь помимо 
науки?

– Я люблю рисовать, занимать-
ся йогой, в свободное время гуляю 
и дышу свежим воздухом, масте-
рю разные поделки своими рука-
ми. Всем кажется, что экономисты 
далеки от творчества. Я спешу раз-
рушить этот миф: оказывается, 
многие бухгалтеры пишут стихи!

– Когда вы решили стать 
преподавателем? 

– В школьные годы я задумыва-
лась о поступлении в педагогиче-
ский университет, но с возрастом 
профессиональный вектор изме-
нился. В аспирантуру я шла, чтобы 
погрузиться в науку. Когда попро-
бовала себя в роли преподавате-
ля, сразу стало понятно – это моё 
призвание.

Первая дисциплина, которую я 
провела для студентов – «Инвести-
ции». Помню, как неистово волнова-
лась, однако мне повезло: студенты 
оказались воспитанными и умны-
ми. Со временем мы сдружились, и 
я до сих пор вспоминаю свою пер-
вую группу с теплом и любовью.

– Как вы стали доктором эко-
номических наук? 

– После каждой победы я на-
поминаю себе: продолжай стре-
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миться к большему. После защиты 
кандидатской я продолжила погру-
жение в науку: собирала статисти-
ку, писала статьи и монографии, 
работала с аспирантами. Ещё 
успела поучаствовать в ежегодной 
премии Главы города молодым та-
лантам в 2014 году и забрать глав-
ный приз – денежную премию.

Меня поддержали учёные, род-
ной Красноярский ГАУ и Министер-
ство сельского хозяйства края, 
поэтому я решилась на получе-
ние докторской степени. Долго го-

товилась, работала с коллегами и 
параллельно вела трёх аспиран-
тов, которые сейчас стали канди-
датами экономических наук. В 2019 
году защитила докторскую дис-
сертацию, посвящённую теме 
«Совершенствование механизма 
государственной поддержки субъ-
ектов молочно-продуктового под-
комплекса региона на примере 
Красноярского края». 

На получение докторской сте-
пени ушло 17 лет, это были пло-
дотворные годы. Если бы я сейчас 

вернулась на первый курс, то посо-
ветовала бы себе быть увереннее и 
получать удовольствие от каждой 
написанной статьи.

– Как у вас происходит про-
цесс написания статей? 

– Сейчас у меня насчитывает-
ся около двухсот статей. Главное 
в этом деле – идея, которую нуж-
но правильно сформулировать, 
развить и доказать. Ещё стоит 
помнить, что работа должна соот-
ветствовать стандартам в публику-
емом журнале – это уже половина 
успеха!

– Какие планы на будущее?
– Хочу развивать свою научную 

школу и больше работать с маги-
странтами и аспирантами. В бли-
жайшее время планирую заняться 
написанием грантов, ведь о своих 
научных достижениях нужно рас-
сказывать. Свой профессиональ-
ный путь я точно свяжу с научной 
деятельностью!

– Что вы посоветуете моло-
дым учёным?

– Будьте активными, идите к 
своим целям, верьте в себя и про-
двигайте научные идеи. Не забы-
вайте балансировать между наукой 
и жизнью: ищите дополнительные 
хобби и увлечения, которые прине-
сут вам удовольствие!

Беседовала
Екатерина Губская
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Итоги приёмной кампании – 2024
Экзамены, вступительные испытания и волнение – всё это теперь позади. В Крас-

ноярском ГАУ месяц назад завершилась приёмная кампания, теперь пора подвести её 
итоги. Интересный факт: в этом году над зачислением абитуриентов трудилось более 
30 человек!

Что нового?
В 2024 году появилось ново-

введение в приёмной кампании в 
рамках целевого обучения. Теперь 
заключение договора с организа-
цией происходит с использова-
нием портала «Работа в России». 
Работодатели регистрировали 
свои предложения на платформе, 
а абитуриенты видели их на «Гос-
услугах» и подавали заявки. 

– Министерство сельского хозяй-
ства РФ поставило план – 100-про-
центное зачисление в рамках 
целевого приёма, с чем мы успешно 
справились. Совместными усилия-
ми обучались новшествам, привле-
кали центры занятости и постоянно 
держали связь с работодателями, – 
отметила Ирина Анатольевна Усо-
ва, начальник управления приёмной 
комиссии.

Ещё одна особенность – при-
оритетность зачисления по про-
граммам высшего образования. 
Абитуриенты должны были расста-
вить направления в зависимости 
от предпочтительности, а внутрен-
няя система самостоятельно рас-
пределяла их по конкурсам. С этим 
возникли сложности, поэтому в 
следующем году планируется гото-
вить родителей, проводить с ними 
родительские часы и собрания.

Последнее новшество – еди-
ные сроки приёма на бюджетные 
и платные места по всем формам 
обучения. Благодаря этому вся 
приёмная кампания успешно за-
вершилась 27 августа!

Популярные
направления

В этом году выделились пять то-
повых направлений подготовки 
бюджета на программы бакалав-
риата и специалитета:

• Судебная экспертиза;
• Техносферная безопасность;
• Прикладная информатика;
• Ландшафтная архитектура;
• Агрохимия и агропочвоведение.

Также Красноярский ГАУ при-
нимает студентов на внебюд-

жетную основу обучения. По 
программам бакалавриата и спе-
циалитета популярными направ-
лениями стали:

• Государственное и муниципаль- 
ное управление;

• Ландшафтная архитектура;
• Менеджмент;
• Ветеринария;
• Управления персоналом.

По программам магистрату-
ры абитуриенты выбирали: «Юри-
спруденцию», «Продукты питания 
животного происхождения», «Аг-
рономию», «Землеустройство и 
кадастры», «Агроинженерию» и 
«Менеджмент».
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отдельной квоте

средний
балл ЕГЭ

География поступления
Благодаря сервису «Посту-

пление в вуз онлайн» география 
прибывших значительно расши-
рилась. Большинство поступив-
ших студентов – жители нашего 
края: Красноярск, Минусинск, Зе-
леногорск, Канск, Ачинск, Желез-
ногорск, а также Емельяновский и 
Назаровский районы. 

Красноярский ГАУ пользует-
ся спросом также и у иностран-
ных студентов. В 2024 году более 
160 граждан прибыли из-за рубе-
жа. География зачисленных широ-
ка – Азербайджан, Армения, Ирак, 
Киргизия, Китай, Таджикистан, 
Узбекистан, Египет, Казахстан и 
Монголия.

– По сравнению с прошлым го-
дом количество студентов-вы-
пускников агрошкол, зачисленных 
в аграрный университет, увеличи-
лось в два раза. Больше всего сту-
дентов прибыло из агроклассов 
Красноярска, Балахтинского, Су-
хобузимского, Ирбейского и Дзер-
жинского районов, – поделилась 
Ирина Анатольевна Усова. 

Мы рады успешному заверше-
нию приёмной кампании. Теперь 
в рядах ярких, талантливых обуча-
ющихся Красноярского ГАУ стало 
больше ребят. Пожелаем им удачи!
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Если вы хотите стать частью 
компьютерного клуба

Красноярского ГАУ,
пишите Александру Валькову 

на почту: valkov001@inbox.ru.

СПОРТСМЕН МЕСЯЦА

Киберспорт в Красноярском ГАУ
В прошлом году в аграрном университете открылся первый киберспортивный клуб, 

где проходят соревнования по компьютерным играм. Чтобы познакомить вас ближе с 
этим направлением, мы встретились с Александром Вальковым – создателем объеди-
нения и преподавателем физической культуры Красноярского ГАУ.

Александр родился и вырос в 
селе Шуваево Емельяновского рай-
она. В юном возрасте он занимался 
лёгкой атлетикой, вольной борьбой, 
полиатлоном и боевым самбо. Боль-
шую часть времени молодой чело-
век проводил за компьютерными 
играми, отсюда и началось погру-
жение в мир киберспорта. Раньше 
это направление только зарожда-
лось в нашем регионе, а командные 
игры проводили исключительно для 
своего удовольствия.

– В 2020 году я организовал со-
ревнование в нашем педагоги-
ческом университете. Вместе с 
другом собрал команду из пяти че-
ловек, и мы отправились на турнир 
по игре Dota 2. С лёгкостью одер-
жали победу в финальном этапе, – 
рассказал Александр.

Для него компьютерный спорт – 
лучшее направление деятельности 
в социальной и студенческой жизни. 
Это новый способ самореализации 
в современном меняющемся мире. 
В первую очередь киберспорт – ко-
мандная игра, где непрерывно от-
рабатываются стратегические и 
тактические действия. Это также 
помогает повысить коммуникацию, 
выявить сильные и слабые стороны 
участников.

Свои профессиональные навы-
ки киберспортсмен отрабатывает 
дома или в излюбленном месте – 
компьютерном клубе. Тренировки 
проходят в публичных и клановых 
играх.

В 2023 году Александру пришла 
идея открыть киберспортивную сек-
цию в Красноярском ГАУ. На тот мо-
мент он увидел инициативных ребят 
и решил воплотить задуманное в 
жизнь.

– Для развития киберспортивно-
го направления в аграрном универ-
ситете необходимо организовывать 
регулярные тренировки и турни-
ры. Предлагаю за основу взять из-
вестные игры – Dota 2, League of 
Legends, CS:GO. Важным фактором 
успеха будет привлечение спонсо-
ров и партнёров для финансирова-
ния покупки оборудования, участия 
в турнирах и проведения меро-
приятий, – рассказал создатель 
киберклуба.

Александр успел выступить на 
разных мероприятиях. Больше все-
го ему запомнились чемпионаты в 
Ассоциации студенческих спортив-
ных клубов России, Московской сту-
денческой киберспортивной лиге, 
QUAZAR.GG – LAN-лиге для учащих-
ся школ, средних профессиональ-

ных образовательных учреждений, 
вузов. Замыкает ряд выступление в 
киберспортивном многоборье «Ки-
берЯР» по играм CS:GO, Counter-
Strike 2, Dota 2. 

В феврале этого года Александр 
провёл мероприятие киберспор-
тивного направления для студентов 
Красноярского ГАУ. На площад-
ке Молодёжного центра информа-
ционных технологий он рассказал 
о перспективных компьютерных 
играх. Окунуться в мир этого спор-

та помогла квиз-викторина по исто-
рии киберспорта, где обучающиеся 
проверили свои знания и выступили 
в творческом матче.

– Мне удалось выступить в тур-
нире на Кубок Главы Красноярска 
по компьютерному спорту, посо-
ревноваться между красноярски-
ми вузами и колледжами, проявить 
себя на российском игровом под-
разделении компании «VK Play». 
Одно из интересных выступле-
ний прошло на чемпионате в Каза-
ни, его посетил вместе с командой 
спортивного клуба «Ирбис» педа-
гогического университета, – поде-
лился Александр.

Киберспортсмен отметил, что 
участие в таких турнирах – это от-
личная возможность проявить себя, 
завести новые знакомства и нау-
читься работать в команде.

– Успех приходит через победы и 
упорство, а также стремление к са-
мосовершенствованию и умению 
принимать поражения. Поддержи-
вайте друг друга, учитесь на своих 
ошибках и получайте неимоверное 
удовольствие от компьютерных 
игр. Удачи вам на киберспортивном 
пути! – пожелал преподаватель.

Никита Троценко
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Весь мир в одном вузе
Россия активно развивает отношения с дружественными странами. А Красноярский 

аграрный университет всегда поддерживает этот курс, поэтому мы отличаемся наци-
ональным многообразием. Ежегодно в вуз поступают иностранные студенты из разных 
стран мира. Чем они занимаются и что их привлекает?

В аграрном университете рабо-
тает Центр международных связей 
и бизнеса, занимающийся развити-
ем международной деятельности: 
научным взаимодействием с ино-
странными партнёрами, сотрудни-
чеством с зарубежными вузами, а 
также подготовкой, профориента-
цией и приёмом студентов из-за 
рубежа. 

Красноярский ГАУ тесно рабо-
тает по вопросам образования со 
странами Азии – Китаем, Монго-
лией, Кыргызстаном, Казахстаном, 
Узбекистаном и Таджикистаном, а 
также с Республикой Беларусь. С 
этими государствами подписаны 
22 договора, 11 соглашений и 1 ме-
морандум – всё это помогает раз-
вивать партнёрские отношения. 
В аграрном университете обуча-
ются более трёхсот студентов из 
11 стран и готовятся к поступле-
нию на подготовительном отделе-
нии ещё 15 слушателей.

Летом этого года открылась 
Международная летняя школа в на-
шем вузе и в Северо-Восточном 
сельскохозяйственном универ-
ситете города Харбин. Студенты 
Красноярского ГАУ отправились в 
Поднебесную, где изучали язык, 
традиции и достопримечательно-
сти страны. Обучающиеся из СВСУ 
приехали к нам, чтобы познать рус-
ский язык и культуру, изучить исто-
рию вуза и посетить культурные 
мероприятия.

– В прошлом году шесть наших 
студентов поступили на обучение 
в Китай. Весь год они упорно учи-
ли китайский, а после сдали язы-
ковой экзамен и выиграли грант 
Правительства Китая на бесплат-
ное обучение в магистратуре со 
стипендией. Сейчас они официаль-
но зачислены в СВСУ на программу 
магистратуры. Благодаря их при-
меру ещё пять студентов нашего 
вуза поехали на обучение в Китай 
этим летом, – рассказала руково-
дитель ЦМСиБ Юлия Анатольевна 
Оленцова.

Популярным среди иностран-
ных граждан стало подготови-
тельное отделение, готовящее 
ребят к обучению на русском в на-
шем вузе. Они слушают курсы по 
русскому языку, математике, об-
ществознанию, информатике и 
физике – всё, что необходимо для 
поступления. Кроме обучения, за-

рубежные гости отправляются в 
походы выходного дня, катают-
ся на коньках, играют в волейбол 
и футбол, а также участвуют в фо-
румах и посещают культурные 
мероприятия.

– Подготовительное отделение – 
это возможность для иностранных 
студентов выучить русский язык, 
приобщиться к культуре и тради-
циям России. Сегодня у нас две 
группы: арабские и монгольские 
слушатели. Совсем скоро к нам 
приедут обучаться ребята из Китая. 
Все они будут учить русский язык, 
чтобы успешно сдать вступитель-
ные экзамены и поступить в Крас-
ноярский ГАУ! – отметила Юлия 
Анатольевна Оленцова.

Аграрный университет так-
же тесно работает с Монголией. 
В 2014 году там открылось пред-
ставительство Красноярского ГАУ, 
благодаря чему проводится ком-
плексная работа по привлечению 
поступающих, а также знакомство 
школьников с перспективами на-
шего образования. Этим летом 
к нам прибыли 11 монгольских 
школьников на Международную 
летнюю школу, где они знакоми-

лись с основами русского языка, 
Красноярском и нашим универси-
тетом. Два года назад к нам при-
ехали первые пять монгольских 
слушателей на подготовительное 
отделение. Они успешно выучили 
русский, сдали экзамены и посту-
пили в наш вуз. В этом году в Крас-
ноярский ГАУ приехали уже семь 
ребят из Монголии. Помимо этого, 
в нынешнем году четверо монголь-
ских студентов поступили по квоте 
Правительства России.

На этом цели по международ-
ной деятельности не заканчи-
ваются: планируется открытие 
разговорного клуба по русско-
му языку, проведение фестиваля 
иностранных студентов «Студен-
чество без границ», участие в 
международных конференциях, 
научный обмен обучающимися с 
Китаем. А ещё в ближайшее вре-
мя сотрудники Красноярского ГАУ 
отправятся в международное пу-
тешествие по странам СНГ, где 
познакомят абитуриентов и их ро-
дителей с обучением и деятельно-
стью университета.

Вячеслав Глущенко
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Мы разыгрываем пригласительные на оперу в двух действиях
«Севильский цирюльник» (12+), которая состоится 10 ноября в 18:00
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Вопрос такой: в каком году и городе была впервые поставлена опера в России?

Ответ направляйте на номер 8-999-442-88-65.
Первый правильно ответивший получит пригласительные на две персоны. 

СтудОфис
Красноярского ГАУ


